

Diálogo esta “cortado” con paristas de la FAD

BERNARDO JASSO
TOLUCA

En un comunicado difundido luego de un “concilio” realizado entre directivos, administrativos, docentes y estudiantes de la Facultad de Arquitectura y Diseño de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), se reconoció que “hay un vacío de comunicación” por parte de los alumnos que están en paro en dicho recinto académico desde el pasado 7 de mayo, por lo que no hay fecha para que se llegue a una resolución, ya que los representantes de la FAD no tienen pleno vínculo con la base estudiantil.

“Hay un vacío de comunicación por parte de la asamblea de la FAD, estamos atentos a las personas que estarán teniendo comunicación con

Quieren conocer cuáles son las demandas de los estudiantes

la mesa de diálogo de la FAD”, se expuso en el comunicado que fue entregado en el “concilio” que se desarrolló esta mañana de martes en la Alameda de Toluca.

Este “concilio” es el primero en su tipo de los más de 20 espacios académicos de la UAEMéx que están en paro de actividades, porque se realizó fuera de las instalaciones universitarias, y el director de esta Facultad de Arquitectura y Diseño de la máxima casa de estudios mexiquense, Xavier

Gaytán Zepeda, reiteró su respeto al movimiento estudiantil, pero que también se busca que se pueda entablar el diálogo con los alumnos inconformes para llegar acuerdos.

“Precisamente desde el día 12 de mayo realizamos la primera mesa de diálogo, el día 13 de mayo llevamos a cabo una segunda mesa de diálogo y al día de hoy estamos esperando precisamente una convocatoria para tener una tercera mesa de diálogo con nuestros jóvenes estudiantes, a efecto de poder estar identificando cada una de las respuestas que les estamos dando a ellos, que sean claras, alcanzables”, compartió en entrevista con MILENIO Estado de México antes de iniciar con este “concilio”.

Xavier Gaytán Zepeda añadió que esta reunión tuvo también la finalidad para conocer cuál es el estado actual de esta situación, sobre cuáles son las demandas de los estudiantes y a qué se le ha dado solución, pero también para encontrar la ruta de resolver este paro. ■

LO CALIFICAN DE INADMISIBLE

Denuncian alumnos presuntas amenazas por su participación en movimiento estudiantil

La comisión de universitarios aseguró que no se había dado seguimiento oficial a los compromisos asumidos durante el diálogo con las autoridades

MIGUEL GONZÁLEZ

Ante las denuncias de presuntas amenazas por parte de profesores a estudiantes de distintas carreras de la comunidad estudiantil del Centro Universitario Xico, ubicado Valle de Chalco Solidaridad, por participar en el paro de labores de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), así como en otras actividades para demandar mejores condiciones de estudio, la Comisión de la Asamblea Estudiantil de esta unidad académica, solicitó a la representación de la rectoría que se garantizara el regreso de todos los estudiantes a la vida universitaria sin algún tipo de represión.

Sobre las presuntas amenazas de represalias por parte de profesores a estudiantes paristas, la Comisión de la Asamblea estudiantil manifestó su rehazo a la medida.

“Esta situación es inadmisibles y atenta contra los principios de

diálogo y respeto que deben regir en una institución educativa. Por ello, pedimos a toda la comunidad que se sume al apoyo de este movimiento legítimo, pacífico y necesario que busca mejores condiciones para todos y todas en el Centro Universitario UAEMéx Valle de Chalco”, indicó en un documento.

En la bitácora informativa que se distribuyó el pasado 18 de mayo a la comunidad universitaria, la Comisión estudiantil aseguró que no se había dado seguimiento oficial a los compromisos asumidos por Susana Esquivel Ríos, quien presuntamente fue comisionada para dialogar con representaciones estudiantiles de varios de los centros universitarios ubicados en la zona oriente del estado.

Por ello, uno de los planteamientos en la mesa de diálogo fue que se reconociera el movimiento estudiantil como el ejercicio de un derecho y un esfuerzo por mejorar la infraestructura y las condi-

▲ Alumnos de la Unidad Académica Xico de la UAEMéx, pidieron que se reconozca al movimiento estudiantil como un esfuerzo por mejorar las condiciones de los estudiantes.
Foto Miguel González

ciones en que estudian miles de estudiantes de la institución.

Otra de las inconformidades que prevalecen entre el alumnado es que, durante el paro de labores, se ha prometido en múltiples comunicados oficiales reconocer las mesas de diálogo y los acuerdos alcanzados, los cuales no han sido emitidos a través de algún medio institucional.

Tras seis días de paro indefinido de actividades académicas y administrativas, la universidad y la comunidad estudiantil informó que en reunión con la Comisión de Rectoría se acordó que no habrán represalias en contra de alumnos que han participado activamente en el movimiento.

Desacuerdo con elección de rectora no es por género, sino por opacidad: estudiantes de la FCPyS

MARTHA ROMERO

Estudiantes de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales rechazaron categóricamente la falsa narrativa que intenta deslegitimar su movimiento, misma que afirma que se oponen a que una mujer ocupe la rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), pues su postura no responde al género de la persona designada, sino a la forma en que se impuso su nombramiento.

A través de un comunicado, resal-

taron que su inconformidad radica en la evidente falta de transparencia, legalidad y legitimidad en el proceso de designación, pues se trató de una imposición carente de participación democrática, que vulnera los principios fundamentales que deberían regir la vida universitaria

“Queremos una rectora, sí. Queremos mujeres liderando espacios de poder, sin duda. Pero, sobre todo, queremos que quienes lleguen a esos espacios lo hagan mediante procesos legítimos, incluyentes y democráticos.

Aspiramos a una universidad en la que los cargos de dirección sean elegidos por voto universal y en la que la representación sea el reflejo auténtico de la voluntad colectiva”, resaltan en el documento.

Señalan que su lucha no es contra una persona, sino contra un sistema opaco, vertical y antidemocrático, así como por una universidad más justa, transparente y libre de simulaciones, donde la dignidad, la participación y la rendición de cuentas sean norma y no excepción.

Tras afirmar que respaldan con firmeza la lucha de las mujeres por ocupar espacios de decisión y liderazgo, reconocieron que la presencia femenina en puestos de poder es urgente e indispensable para construir instituciones más equitativas.

Por ello, exigieron que estos avances no se den bajo lógicas de simulación o imposición, sino mediante procesos que honren las luchas históricas del feminismo y garanticen una representación genuina y transformadora, por una universidad que escuche, incluya y represente.

(Foto: Especial Portal)

